

- [Teilen](#)
- [Drucken](#)
- [Als PDF speichern](#)

[Zurück zur Übersicht](#)

Aktuelle Meldung

## Nacht und Tag des offenen Denkmals 2023

02.12.2022

Landesweite Eröffnungsveranstaltung am 9. September 2023 in Baden-Baden



Jonas Sertl / Stadt Baden-Baden

Baden-Baden. Die landesweite Eröffnungsveranstaltung zum Tag des offenen Denkmals findet am Samstag, 9. September 2023, in der UNESCO-Welterbestadt Baden-Baden unter dem Motto „Talent Monument“ statt. Die Besucherinnen und Besucher erwartet zum Auftakt ein großer Festakt mit einem anschließenden vielfältigen Veranstaltungsprogramm im Rahmen der Nacht des offenen Denkmals. Der darauffolgende Tag des offenen Denkmals am Sonntag, 10. September 2023, verbindet schließlich bundesweite Aktionen und feiert im kommenden Jahr sein 30-jähriges Jubiläum.

Anfang November trafen sich Prof. Dr. Claus Wolf, Präsident des Landesamtes für Denkmalpflege (LAD) im Regierungspräsidium Stuttgart, und der Oberbürgermeister der Stadt Baden-Baden, Dietmar Späth, in Baden-Baden zu einem ersten Planungsgespräch. Das Denkmalwochenende soll ein umfangreiches und ansprechendes Programm für Groß und Klein bieten und einen Einblick in die Welt der Denkmalpflege von Baden-Baden geben.

Prof. Dr. Claus Wolf sagte: „Baden-Baden wurde 2021 für seine Bäderkultur von der UNESCO mit dem Welterbetitel ausgezeichnet und gehört damit zu den elf bedeutenden Kurstädten Europas, den Great Spa Towns of Europe. Mit ihrem reichen kulturellen Erbe ist die Stadt ein idealer Austragungsort für unsere Auftaktveranstaltung zum Tag des offenen Denkmals. Ich freue mich bereits auf viele spannende Aktionen, offene Denkmale und ein hoffentlich großes Publikum, welchem wir mit der Veranstaltung auch Einblicke in die vielfältige Arbeit der Denkmalpflege geben wollen.“

Oberbürgermeister Dietmar Späth blickt ebenfalls mit Vorfreude auf die bevorstehende Veranstaltung: „Unsere Stadt ist geprägt von seinen mehr als 1.500 Kulturdenkmälern. Wir beteiligen uns seit vielen Jahren am Tag des offenen Denkmals und freuen uns deshalb sehr, dass die landesweite Eröffnung hier bei uns ist. Unser großes Welterbefest dieses Jahr war eine gelungene Generalprobe. Daran wollen wir gerne anknüpfen und auch im kommenden Jahr unser kulturelles Erbe hochleben lassen. Das wird ein echter Höhepunkt in unserem Veranstaltungskalender!“

Der Tag des offenen Denkmals ist die größte Kulturveranstaltung Deutschlands. Seit 1993 wird sie von der Deutschen Stiftung Denkmalschutz, die unter der Schirmherrschaft des Bundespräsidenten steht, bundesweit koordiniert. In Baden-Württemberg wird der Aktionstag seit vielen Jahren mit der „Nacht des offenen Denkmals“ am Vorabend eingeläutet. Im vergangenen Jahr war die Stadt Esslingen am Neckar Gastgeberin der landesweiten Eröffnung.

Quelle: Stadt Baden-Baden

Kategorie:

**Aktuelle Meldung Abteilung 8 Bau und Kunstdenkmalpflege Denkmalschutz**